
Anfrage 

der Abgeordneten Bruno Rossmann, Freundinnen und Freunde an den 

Bundesminister für Landesverteidigung und Sport 

betreffend Einsparungen und Kürzungen in der Verwaltung und bei den Förderungen 

im Jahr 2016 

BEGRÜNDUNG 

Zur Gegenfinanzierung der Tarifanpassung 2015/16 (Gesamtvolumen ca. 5 Mrd 

Euro) hat sich die Regierung unter anderem darauf geeinigt insgesamt 1,1 Mrd Euro 

bei Förderungen und Verwaltung einzusparen. Diese 1,1 Mrd Euro verteilen sich auf 

Bund, Länder und Gemeinden nach dem FAG-Schlüssel. Der Bund hat sich also 

dazu verpflichtet im Jahr 2016700 Mio Euro einzusparen, wobei sich diese Summe 

auf 500 Mio Euro in der Verwaltung und 200 Mio Euro bei den Förderungen aufteilt. 

Welche Einsparungen bzw. Kürzungen konkret in den Ressorts umgesetzt wurden, 

ist bislang unklar. 

Die unterfertigenden Abgeordneten stellen daher folgende 

ANFRAGE 

1) Wie hoch war der Gesamtbetrag der Einsparungen im Verwaltungsbereich bzw. 

bei den Förderungen zur Gegenfinanzierung im Jahr 2016? 

2) Welche konkreten Vorgaben hat Ihnen das Finanzressort diesbezüglich gemacht? 

3) Wie hoch waren die Einsparungen im Verwaltungsbereich in Ihrem Ressort im 

Jahr2016? 

4) Wie hoch waren die Förderungskürzungen in Ihrem Ressort im Jahr 2016? 

5) Welche konkreten Sparmaßnahmen in der Verwaltung wurden 2016 umgesetzt? 

6) Welche budgetären Effekte hatten die gesetzten Maßnahmen im Jahr 2016? 

(Bitte um Angabe des eingesparten Betrags pro Maßnahme.) 

7) Welche konkreten Förderungen wurden von Ihrem Ressort in welcher Höhe im 

Jahr 2016 gestrichen bzw gekürzt? (Bitte um Angabe der finanziellen Wirkung je 

Förderung.) 
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